

Vida Corporativa

El Colegio Notarial de Cataluña da la bienvenida a los 28 nuevos notarios que ejercen en Cataluña

El Colegio celebró el 14 de mayo de 2025 el acto de toma de posesión de los nuevos notarios que, desde el día siguiente, ejercen en Cataluña, tras haber aprobado la última oposición, que tuvo lugar entre septiembre de 2023 y julio de 2024. En esta promoción, del total de 92 notarios que han ingresado en el Notariado, 28 han escogido Cataluña para iniciar su carrera profesional.

El acto, que tuvo lugar en la sede del Colegio, contó con la presencia del conseller de Justicia y Calidad Democrática de la Generalitat de Cataluña, Ramon Espadaler, quien presidió el encuentro; la directora general de Seguridad Jurídica y Fe Pública, Ester Pérez; y la presidenta del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña, Mercè Caso, entre otras autoridades.

Ramon Espadaler, conseller de Justicia y Calidad Democrática, pronunció un discurso de agradecimiento al Notariado, y resaltó su importancia histórica en Cataluña y del Derecho Civil Catalán: “La Comisión de Codificación del Derecho Civil Catalán están llenas de notarios que hacen aportaciones desde un conocimiento preciso. Tenemos un

Derecho Civil propio que incide de una forma muy especial en su labor diaria”.

En esta promoción, del total de 92 notarios que han ingresado en el Notariado, 28 han escogido Cataluña para iniciar su carrera profesional

Por su parte, el decano del Colegio, José Alberto Marín, dio la bienvenida y felicitó a todos los nuevos notarios, indicando que “este acto es mucho más que un trámite. Es el inicio de una nueva etapa: la de servidores públicos. La sociedad necesita notarios que sean un punto de equilibrio entre la innovación y la legalidad. No sois meros fedatarios. Sois garantes de confianza. Ser notario es un honor, pero también es una responsabilidad. Cada firma, cada consejo que deis, es una oportunidad para dignificar esta profesión”.

La directora general de Seguridad Jurídica y Fe Pública, Ester Pérez, fue la encargada de clausurar el acto. Después de dar



La directora general de Seguridad Jurídica y Fe Pública, Ester Pérez, y el decano del Colegio, José Alberto Marín, junto con los 28 nuevos notarios de Cataluña.



la enhorabuena a los nuevos notarios, destacó del Colegio, su solidaridad, generosidad y dinamismo y señaló la importancia del notariado en la sociedad, asegurando que: "el Ministerio

os reconoce y os valora como parte integrante y esencial del mismo" y definió a los notarios como juristas claves en la solución de conflictos y en la descongestión de la Justicia. ■

Se celebran las Jornadas de Nuevos Notarios en Sabadell



Los 92 nuevos notarios en las instalaciones del Centro Tecnológico del Notariado, en Sant Cugat del Vallès.



De izquierda a derecha: José Alberto Marín, decano del Colegio; Concepción Barrio, presidenta del Consejo General del Notariado; y Alejandro Sáez, miembro de la Junta Directiva del Colegio y coordinador de las Jornadas.

El Consejo General del Notariado y el Colegio organizaron los días 22, 23 y 24 de enero de 2025 las Jornadas de formación de los nuevos 92 notarios que aprobaron las Oposiciones 2023-2024, celebradas en el Colegio. Las jornadas, realizadas en Sabadell, contaron con la participación de notarios y representantes del Notariado, así como, por primera vez, de otros profesionales jurídicos, representantes de la Administración y del ámbito de la Comunicación.

La inauguración del evento contó con las intervenciones de la presidenta del Consejo General del Notariado, Concepción Barrio; el decano del Colegio, José Alberto Marín; y el coordinador de las Jornadas y secretario de la Junta Directiva del Colegio, Alejandro Sáez.

En las jornadas se abordaron temas clave del ámbito notarial, como cuestiones relacionadas con el funcionamiento de la organización notarial, la deontología y el régimen disciplinario del Notariado, así como un balance de las oposiciones. Durante el segundo día, el foco fue la comunicación en el Notariado, con la participación de

periodistas especializados en sector jurídico. También se trató la relación del Notariado con otras profesiones y su impacto a nivel internacional. En su último día, las jornadas se trasladaron al Centro Tecnológico del Notariado, en Sant Cugat del Vallés, donde los nuevos notarios pudieron visitar sus instalaciones.

Las jornadas, realizadas en Sabadell, contaron con la participación de notarios y representantes del Notariado, así como, por primera vez, de otros profesionales jurídicos, representantes de la Administración y del ámbito de la Comunicación

La clausura de las Jornadas tuvo lugar el 24 de enero, en el Espai Cultura Fundació Caixa Sabadell, con la presencia también de la alcadesa de Sabadell, Marta Farrés. ■

La vivienda, las sucesiones digitales y las uniones familiares, a debate en la Jornada de Derecho Civil Catalán



De izquierda a derecha: Jesús Sánchez, decano del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona; Ramon Espadaler, conseller de Justicia y Calidad Democrática de la Generalitat de Cataluña; José Alberto Marín, decano del Colegio Notarial de Cataluña; Juan Carlos Campo, ex ministro de Justicia y Magistrado del Tribunal Constitucional; e Imma Barral, directora general de Derecho, Entidades Jurídicas y Mediación.

El acto fue un espacio de reflexión y diálogo en torno a temas clave en la actualidad, como la vivienda, el testamento y el patrimonio digital, la protección de la capacidad jurídica, y las uniones familiares

El 19 de febrero de 2025, el Colegio, junto con el Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB), celebró la Jornada “Derecho Civil Catalán: Perspectivas actuales y desafíos en la práctica notarial y jurídica”. El acto fue un

espacio de reflexión y diálogo en torno a temas clave en la actualidad, como la vivienda, el testamento y el patrimonio digital, la protección de la capacidad jurídica, y las uniones familiares, analizados desde una óptica práctica y normativa.

La jornada contó con la presencia del conseller de Justicia y Calidad Democrática de la Generalitat de Cataluña, Ramon Espadaler, quien, junto al decano del Colegio, José Alberto Marín, y el decano del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona, Jesús Sánchez, inauguró la jornada. La jornada también contó con la conferencia inaugural “La necesidad de un nuevo modelo de Justicia” a cargo del ex ministro de Justicia y Magistrado del Tribunal Constitucional, Juan Carlos Campo. ■



El Colegio entrega el II Premio Elías Campo Villegas

El Colegio celebró el 19 de marzo de 2025 la segunda edición del Premio Elías Campo Villegas, un reconocimiento a los mejores artículos jurídicos y periodísticos que promueven la resolución de conflictos mediante Métodos Alternativos de Resolución de Conflictos (MASC) como la mediación, la conciliación y el arbitraje.

Los premiados fueron el jurista Miquel Tucho en la categoría doctrinal, que reconoce el mejor ensayo jurídico publicado en revistas impresas o digitales; y la periodista Patricia Esteban en la categoría periodística, que condecora el mejor artículo en prensa online o escrita, o trabajo periodístico publicado en otros formatos digitales. Tucho fue reconocido por su trabajo sobre “Confidencialidad de los MASC, derecho a la prueba y proceso civil: apuntes para una pacífica coexistencia”, publicado en el número 1 de 2024 de la revista “Justicia: revista de derecho procesal”.

Esteban, por su parte, fue galardonada por su artículo “Mediación y arbitraje, alternativas a la lentitud de la justicia en los conflictos por marcas”, publicado en el marco del Día de la Propiedad Intelectual, el 26 de abril de 2024, en Cinco Días. ■

Un reconocimiento a los mejores artículos jurídicos y periodísticos que promueven la resolución de conflictos mediante Métodos Alternativos de Resolución de Conflictos (MASC) como la mediación, la conciliación y el arbitraje



De izquierda a derecha, en primera fila: Raquel Iglesias, vicedecana del Colegio; Miquel Tucho, ganador de la categoría doctrinal; Imma Barral, directora general de Derecho, Entidades Jurídicas y Mediación de la Generalitat de Cataluña; José Alberto Marín, decano del Colegio; Patricia Esteban, ganadora de la categoría periodística; Jesús Sánchez, decano del ICAB; y Josep D. Guàrdia, miembro de la Academia de Jurisprudencia y Legislación de Cataluña. En la segunda fila: Antoni Bosch, notario de Barcelona y mediador; Miguel Ángel Campo, notario de Barcelona; Cristina Ferrando, jueza decana de Barcelona; Frederic Munné, presidente del TAB; Alejandro Sáez, miembro de la Junta Directiva del Colegio; y Francesc Tusquets, presidente de la Academia de Jurisprudencia y Legislación de Cataluña.

Ponemos en marcha la Campaña “Notaris amb cor”



Raquel Iglesias, vicedecana del Colegio, junto con dos empleadas de su notaría, en la realización del taller con SAMS.

El objetivo de esta iniciativa es sensibilizar sobre los síndromes arrítmicos y promover, en las notarías, medidas de prevención activas para reducir el riesgo de muerte súbita

La Fundación del Colegio Notarial de Cataluña puso en marcha el 14 de marzo de 2025 la campaña “Notaris amb cor” en colaboración con la asociación SAMS (Síndromes Arrítmicos Relacionados con la Muerte Súbita), en

el marco del Día Europeo para la Prevención del Riesgo Cardiovascular. El objetivo de esta iniciativa es sensibilizar sobre los síndromes arrítmicos y promover, en las notarías, medidas de prevención activas para reducir el riesgo de muerte súbita.

Como parte de la campaña, SAMS ofrece talleres prácticos para las notarías sobre maniobras de primeros auxilios y protocolos de actuación en emergencias cardíacas, para formar a notarios y empleados de notarías ante una parada cardiorrespiratoria. También ofrece asesoramiento sobre la instalación de desfibriladores externos automáticos (DEA) a las notarías interesadas. ■

El Colegio contribuye en la formación de los nuevos jueces

El Colegio ha participado por décimo año en las Jornadas de Formación de la Escuela Judicial, ofreciendo a los futuros jueces una visión directa y más cercana de la profesión notarial. Un total de 115 jueces de la 75^a promoción participaron en estas Jornadas, que se celebran anualmente.

Las Jornadas de Formación de la Escuela Judicial ofrecen a los futuros jueces una visión directa y más cercana de la profesión notarial

Los días 1 y 4 de abril de 2025 se llevaron a cabo visitas prácticas en diversas notarías de la ciudad de Barcelona, donde, en grupos reducidos, los nuevos jueces vieron de primera mano la actividad diaria de los notarios y la organización interna de un despacho notarial. Este año participaron un total de 17 notarías en el programa de formación. Al finalizar el día, se celebró un acto institucional de cierre en la sede del Colegio, seguido de un almuerzo, creando así un espacio de encuentro que puso de relieve la cooperación entre el Notariado y la judicatura.



La parte teórica se desarrolló los días 7 y 28 de marzo en la sede de la Escuela Judicial, ubicada en Vallvidrera, donde varios notarios de Cataluña impartieron ponencias sobre aspectos clave de la profesión notarial. Participaron Alfonso Romero, notario de El Vendrell; Oriol González, notario de Caldes d'Estrac; Mar Illueca, Elena Cantos y Pedro Esteban-Feliu, notarios de Barcelona. ■



Los alumnos de la Escuela Judicial, acompañados del decano del Colegio, José Alberto Marín; Rosa Méndez, jefa de la Sección de Formación Inicial de la Escuela Judicial; Alejandro Sáez, miembro de la Junta Directiva del Colegio; y Jesús Fuentes, notario de Barcelona, en su visita al Colegio.

Presentamos el IV Observatorio Notarial



Raquel Iglesias, vicedecana del Colegio, en la presentación del IV Observatorio Notarial de Cataluña, realizada en la sede colegial ante periodistas de numerosos medios de comunicación.

En un contexto marcado por la digitalización y la evolución continua en el ámbito social y legislativo, la actividad notarial es un reflejo de las transformaciones de la sociedad. Bajo esta premisa, presentamos el 9 de abril de 2025 el IV Observatorio Notarial de Cataluña, el informe donde se recopilan todos los datos de 2024 en relación con herencias, testamentos, matrimonios, divorcios, compraventas, préstamos hipotecarios y constitución y disolución de sociedades, entre otros.

Según la vicedecana del Colegio, Raquel Iglesias, “los datos del Observatorio Notarial reflejan que 2024 ha sido un año marcado por un claro incremento de la actividad en el ámbito inmobiliario, que remonta después de 2023. Por otro lado, también destacan los datos de uniones civiles, con una cifra récord de matrimonios celebrados ante notario durante este año”. ■

Celebramos la jornada “Aspectos polémicos de la Ley de eficiencia procesal”

En la jornada se trataron temas como el requisito de procedibilidad, los retos y oportunidades de los MASC en la era digital, la conciliación notarial y la conciliación privada

El 6 de mayo de 2025 se celebró la Jornada “Aspectos Polémicos de la Ley de Eficiencia Procesal” en la sede del Colegio, coorganizada junto con el Centro de Mediación y Conciliación del Colegio, el Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona (ICAB) y la Generalitat de Cataluña. La inauguración de la jornada fue a cargo de José Alberto Marín, decano del Colegio, junto con Immaculada Barral, directora general de Derecho, Entidades Jurídicas y Mediación de la



Generalitat de Cataluña, y Núria Flaquer, diputada de la Junta de Gobierno del ICAB.

En la jornada se trataron temas como el requisito de procedibilidad, los retos y oportunidades de los MASC en la

era digital, la conciliación notarial y la conciliación privada. Raquel Iglesias, vicedecana del Colegio, y Carme Valenzuela, diputada de la Junta de Gobierno del ICAB, intervinieron en la clausura del acto. ■



José Alberto Marín, decano del Colegio, junto con Imma Barral, directora general de Derecho, Entidades Jurídicas y Mediación, y Núria Flaquer, diputada de la Junta de Gobierno del ICAB, en la inauguración de la jornada.

El Colegio celebra la Fiesta Patronal

El pasado 27 de junio de 2025 el Colegio celebró la Fiesta Patronal de San Juan Evangelista en el Real Club de Polo de Barcelona, que contó con la asistencia de 300 personas.

En el marco de la celebración, el decano del Colegio, José Alberto Marín, hizo entrega de la Medalla de Honor de la institución a Jesús María Barrientos, quien fue presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña entre 2016 y 2025, en reconocimiento a su destacada trayectoria al servicio de la justicia, su colaboración institucional en el ámbito jurídico catalán y su gran aportación a la sociedad. El decano afirmó que “es un honor para el Colegio entregar la Medalla de Honor a Jesús María Barrientos, que siempre ha sido

un referente en el ámbito jurídico, en reconocimiento a su dedicación y ejercicio ejemplar como presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña. Su liderazgo y compromiso, basado en el respeto, la colaboración y la cordialidad, han reforzado los vínculos entre nuestras instituciones y dejan un legado permanente en toda la comunidad jurídica”.

Durante la fiesta patronal también se entregó el Premio Comunicación CNC, en su segunda edición, a Jesús González Albalat, periodista de El Periódico, por su extensa y rigurosa trayectoria especializada en la cobertura de información judicial y legal, destacando su compromiso y excelencia en la difusión de esta.



Jesús María Barrientos, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña entre 2016 y 2025, recibió la Medalla de Honor de la institución.

En reconocimiento de su dedicación y ejercicio ejemplar como presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña. Su liderazgo y compromiso, basado en el respeto, la colaboración y la cordialidad, han reforzado los vínculos entre nuestras instituciones y dejan un legado permanente en toda la comunidad jurídica

Paralelamente se llevó a cabo la entrega de varios reconocimientos a personas que, con su aportación, han contribuido a reforzar los lazos entre instituciones y a fomentar la colaboración entre los profesionales jurídicos. Este año fueron distinguidos Jesús Sánchez, el entonces decano del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona, por la estrecha colaboración que ha mantenido desde su elección en 2022, impulsando el trabajo conjunto entre ambas instituciones; y Marta Martínez Gellida, decana del Ilustre Colegio de

Abogados de Tortosa, por la excelente cooperación que ha mantenido durante su reciente mandato como presidenta del Consell de l'Advocacia Catalana, ayudando a fortalecer los vínculos con el Colegio Notarial de Cataluña. ■



Jesús González Albalat, periodista de El Periódico, premio Comunicación CNC 2025.



Jesús Sánchez, decano emérito del Ilustre Colegio de la Abogacía, y Marta Martínez Gellida, decana del Ilustre Colegio de Abogados de Tortosa y expresidenta del Consell de l'Advocacia Catalana, fueron reconocidos en la Fiesta Patronal por su estrecha colaboración con el Colegio.

La jornada “La vivienda en Cataluña: Vanguardia, ¿un derecho ‘real’? Un año después” pone sobre la mesa los retos y soluciones en el contexto del mercado inmobiliario



El Colegio Notarial de Cataluña acogió el 2 de julio de 2025 la jornada “La vivienda en Cataluña: ¿un derecho ‘real’? Un año después”, que reunió a destacadas voces del ámbito jurídico, institucional e inmobiliario para abordar las cuestiones más relevantes en materia de vivienda, poniendo el foco en la creciente dificultad en el acceso a la misma y el debate generado por las medidas legislativas aplicadas a nivel autonómico y nacional en los últimos tiempos.

Reunió a destacadas voces del ámbito jurídico, institucional e inmobiliario para abordar las cuestiones más relevantes en materia de vivienda, poniendo el foco en la creciente dificultad en el acceso a la misma

El acto, moderado por Maite Gutiérrez, periodista de La Vanguardia e inaugurado por Miquel Bagudanch, director de la Agencia de la Vivienda de Cataluña, contó con dos mesas redondas. La primera de ellas, sobre la situación actual y las perspectivas de futuro del mercado inmobiliario en Cataluña, con Óscar Gorgues, Gerente de la Cámara de la Propiedad Urbana de Barcelona; Concha Carballo,

abogada y economista; y Albert Martínez Lacambra, director general del Centro Tecnológico del Notariado. La segunda giró en torno a las soluciones a la problemática actual, de la mano de Jesús Sánchez, el entonces decano en funciones del Ilustre Colegio de la Abogacía de Barcelona; Lorenzo Viñas, presidente del Colegio de Administradores de Fincas de Barcelona y Lleida y presidente del Consejo de Colegios Territoriales de Administradores de Fincas de Cataluña; Javier Segura, decano del Ilustre Colegio de Procuradores de Barcelona; Gerard Duelo, presidente del Colegio de Agentes de la Propiedad Inmobiliaria de Barcelona; y José Alberto Marín, decano del Colegio Notarial de Cataluña. ■



¡Ya está disponible el Portal Estadístico del Notariado!



www.penotariado.com



Accede a la página web del Colegio Notarial de Cataluña desde cualquier dispositivo



Síguenos en nuestras redes sociales:



@colnotaris



Colegio Notarial de Cataluña



@colnotaris



Colegio Notarial de Cataluña